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JEFA DE GOBIERNO 

 COSTARÁ 20 MILLONES DE PESOS EL PERITAJE QUE HARÁ LA EMPRESA DNV. Alrededor 
de 20 millones de pesos costará el peritaje que realizará la empresa noruego-alemana DNV para 
conocer las causas del colapso de una trabe en la interestación Tezonco-Olivos de la línea 12 del 
Metro, informó el Gobierno de la Ciudad de México. La secretaria de Gestión Integral de Riesgos y 
Protección Civil, Myriam Urzúa, explicó que la firma certificadora se abocará a la elaboración de un 
dictamen técnico y un análisis causa-raíz de manera independiente e imparcial. Para ello, añadió, 
16 expertos de Alemania, España, Estados Unidos, Brasil y México en ingeniería civil, estructural, 
forense, electromecánica y estructuras elevadas ya trabajan en la zona cero sobre la avenida 
Tláhuac, entre las columnas 12 y 13 del viaducto elevado de la línea 12. La jefa de Gobierno 
capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que los resultados del peritaje serán parte de la 
evidencia que se presentará a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México para 
que sea incluido en el expediente que tiene abierto por el accidente ocurrido la semana pasada. 
Jor 1-28-Cap, Exc 20C , Heraldo 11, Raz 14, Latinus https://bit.ly/3fbTNO3 SDP 
Noticias https://bit.ly/3y7HZ87 La Silla Rota https://bit.ly/3tDoroL   

 PREVÉ CSP PERITAJES DE COLAPSO EMPATADOS.  La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, afirmó ayer que confía en que tanto el peritaje de la empresa noruega DNV como el 
que realiza la Fiscalía capitalina coincidirán sobre el colapso de la Línea 12 del Metro. ¿Qué hay si 
difieren los resultados?, se le preguntó. "No lo creo, la verdad, va estar basado en evidencia 
científica, investigación, entonces difícilmente podrían tener conclusiones distintas", respondió. Ref 
2C  

 SHEINBAUM: NO HUBO MALA FE EN EL CASO DE BRANDON. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aceptó que para la entrega del cuerpo de Brandon 
Giovanni Hernández, quien perdió la vida en el colapso de la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) Metro, el 3 de mayo hubo un retraso, pero aseguró que no fue por mala fe, y 
consideró que la mamá del menor está en su derecho de presentar la denuncia y ellos cooperarán 
en todo lo que se les requiera. “El gobierno hizo, en todo momento, lo que consideró, la Fiscalía 
también, en este caso es cierto que pasó tiempo [para] la identificación de su hijo, pero nunca hubo 
de parte de la Fiscalía, por lo que no vimos en su actuación, una mala fe, pero ella está en su 
derecho de presentar esa denuncia y nosotros de acompañarla en todo lo que ella requiera, y en 
todo caso, de atender estas denuncias que se presenten”, comentó la funcionaria. Uni A21  

 CONFIRMA GCDMX COYOTAJE CON DEUDOS. LA JEFA DE GOBIERNO de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, confirmó que afuera de los hospitales donde se encuentran las 
personas que resultaron heridas por la caída de un tren de la Línea 12 del Metro se ha detectado 
la presencia de falsos abogados, conocidos como “coyotes”, que prometen a las víctimas 
conseguir apoyos millonarios como indemnización por el accidente. La Razón publicó en su edición 
del 10 de mayo que familiares de víctimas de la caída de un tramo de la Línea 12 del Metro sufren 
el asedio de “abogados” que buscan representarlos para exigir una indemnización mayor a la 
ofrecida por el Gobierno de la Ciudad de México. Al respecto, la mandataria local refirió que si bien 
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la labor de su administración es evitar que alguien quiera aprovecharse de las familias que 
resultaron afectadas por lo ocurrido, ellas son las que tienen la última decisión sobre contratar o no 
un despacho de abogados que lleve su caso. Raz 13 

 ANALIZAN APERTURA DE TRAMO SUBTERRÁNEO. Instituciones revisan circuito de Atlalilco y 
Mixcoac para reanudar servicio: Sheinbaum. Cuando concluya la revisión del túnel de la Línea 12 
del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, entre las estaciones Atlalilco y Mixcoac, se 
podría determinar la posibilidad de reanudar el servicio, informó la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo. “El que podría empezar antes es el tramo subterráneo, que va de Atlalilco a 
Mixcoac. ¿Qué tenemos que valorar? Esta revisión estructural que se está haciendo, que nos está 
ayudando a coordinar el secretario de Obras y Servicios, en la que participa el Colegio de 
Ingenieros, el Instituto Mexicano del Transporte”, dijo. Explicó que se está haciendo una revisión 
de la estructura y también debe haber un trabajo del propio Metro para energizar esa parte de la 
línea. Uni A22, Cro 11 

 TIRA LÍNEA 12 APROBACIÓN DE CLAUDIA SHEINBAUM DE 71 A 49%. El nivel de aprobación  
a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, disminuyó 22 puntos al pasar de 71% en abril a 49% 
en mayo, tras el colapso de la Línea 12 del Metro, que provocó la muerte de 26 personas y varias 
decenas de lesionados. El porcentaje de desaprobaci{on subió de 26 a 49%. Así lo revela la más 
reciente encuesta de El Financiero, realizada a 600 adultos en la Ciudad de México vía telefónica. 
Ya anteriormente en la actual administración se habían registrado bajas importantes en la 
aprobación de gobierno, pero esta a la más marcada y se registra después de un periodo de cinco 
mees continuos con niveles de aprobación de por lo menos 70% para la Jefa de Gobierno, siendo 
el más bajo 46% en julio de 2019. El Financiero 37  

METRO L12 

 EN EL PERITAJE DE LA FGJ NO PESARÁN RELEVANCIAS POLÍTICAS NI ECONÓMICAS. Se 
compromete a entregar en seis semanas los primeros resultados. La Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) presentará en seis semanas la primera entrega del peritaje sobre el colapso en la línea 12 
del Metro, e inició dos carpetas de investigación por los delitos de homicidio, lesiones y daños. 
Advirtió que no pesará en sus resultados la relevancia política o económica de las personas que 
resulten responsables. La fiscalía, argumentó su titular, Ernestina Godoy, no se sujetará a cálculos 
políticos ni se sumará a condenas mediáticas o exoneraciones a modo, por lo que no se encubrirá 
a nadie ni se fabricarán culpables, e iremos con la investigación tope donde tope. Jor 29-Cap, Uni 
A21 , Cro 11, Raz 14, SDP Noticias https://bit.ly/3hlwunI 

 FISCALÍA PRESENTARÁ PRIMER INFORME EN SEIS SEMANAS. La Fiscalía General de 
Justicia (FGJCDMX) presentará en seis semanas un primer reporte sobre las causas del siniestro 
de la Línea 12 del Metro. La coordinadora de investigación forense y servicios periciales, María 
Seberina Ortega, detalló el plan de investigación que está dividido en dos grandes rubros: en 
causas específicas para saber “qué falló”, y la segunda, la causa raíz (por qué falló), lo que se 
investigará con un grupo multidisciplinario de peritos de la Fiscalía, especialistas en 12 rubros, así 
como la contratación de peritos especialistas en seguridad estructural, ingeniería civil de puentes, 
geotecnia y topografía, topométrica y con la asesoría del Colegio de Ingenieros Civiles. Exc 20-
Com, Ref 2C  

 FISCALÍA DE CDMX YA ANALIZA CAJAS NEGRAS DE VAGÓN DE L12; PERITAJE ESTARÁ 
HASTA FINALES DE JUNIO. En la investigación se indagará el proyecto ejecutivo, la revisión de 
obras, la calidad de los materiales, las causas técnicas del siniestro en la Línea 12 y el sobrecosto 
de la obra. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México indicó que las cajas negras del 
tren involucrado en el colapso de la Línea 12 del Metro ya están siendo analizadas y están bajo 
custodia, sin embargo, aseguró que los primeros resultados del peritaje estarán listos 
aproximadamente en seis semanas. En conferencia de prensa, Ernestina Godoy, titular de la 
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Fiscalía capitalina, informó sobre el plan de investigación para determinar las causas del colapso y 
aseguró que presentará el resultado de sus investigaciones sin importar la relevancia política o 
económica de las personas que resulten responsables. Animal Política https://bit.ly/3eE2rWL 

 PESAN EL BALASTO. Peritos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México pesaron 
muestras de balasto de las vías colapsadas en la Línea 12 del Metro. Trabajadores llenaron 
contenedores con las piedras y las subieron a una báscula instalada en la zona cero. Los peritos 
de la Fiscalía, trabajadores del Metro, representantes de empresas, entre otros, registraron las 
mediciones. Expertos consultados recomendaron poner atención en el balasto utilizado en la zona 
del colapso, pues un exceso de este material sería una sobrecarga para el viaducto elevado, como 
publicó este diario el lunes pasado. Exc 21-Com 

 L12 REABRIÓ EN 2015 CON REPARACIONES NO CONCLUIDAS. A pesar de que en 2014 la 
Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro fue sometida a intervenciones mayores que 
obligaron a su cierre durante 20 meses, en ese tiempo la línea reabrió sin tener todas las 
reparaciones requeridas, específicamente en el tramo elevado, revela el informe de la Cuenta 
Pública 2016, emitido por la entonces Secretaría de Finanzas local. Inicialmente, la razón por la 
que se cerró la Línea fue porque el STC encontró desgaste ondulatorio acelerado y acentuado de 
los rieles, particularmente en las curvas menores a 300 metros de radio ubicadas entre las 
estaciones de Atlalilco a Zapotitlán. Raz 13 

 BUSCA MORENA DESAFUERO DE MANCERA POR DERRUMBE EN L12. María de los Ángeles 
Huerta del Río, diputada de Morena, agendó para la sesión de este miércoles en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión un punto de acuerdo por el que exhorta a la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) a solicitar el desafuero del senador Miguel 
Ángel Mancera como responsable de negligencia criminal en relación con el derrumbe de la 
estructura de la Línea 12 del Metro, del pasado 3 de mayo, que causó la muerte a 26 personas. En 
el orden del día preliminar que dio a conocer la Comisión Permanente, esta propuesta de la 
legisladora morenista aparece en el número 83 de la lista de asuntos que desahogarán diputados y 
senadores en la sesión a distancia que fue convocada para iniciar a las 11:00 de la mañana de 
este miércoles 12 de mayo. Uni A2,  Exc 20-Com, La Silla 
Rota https://bit.ly/2SzoncL Latinus https://bit.ly/3hgP6W1 

 FRENA MORENA COMPARECENCIA DE SERRANÍA EN EL CONGRESO; FORMULARÁN 
PREGUNTAS AL STC. En lugar de solicitar la comparecencia de la directora del Metro, Florencia 
Serranía Soto, por el desplome de la línea 12, Morena en el Congreso local pidió a la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) iniciar el procedimiento para la formulación de preguntas 
parlamentarias al Sistema de Transporte Colectivo (STC). En la sesión de ayer, el pleno avaló una 
propuesta para que los 66 legisladores donen un mes de su dieta para las víctimas, lo que 
representa unos 3 millones 460 mil pesos. Jor 29-Cap, Exc 21-Com, Ref 3C  

 UN MES DE SUELDO. A iniciativa del diputado independiente Guillermo Lerdo de Tejada, los 66 
diputados del Congreso de la Ciudad de México donarán el salario de un mes a los lesionados de 
la tragedia de la Línea 12 del Metro y a los deudos de las víctimas mortales. El legislador presentó 
el punto de acuerdo en la sesión del pleno, la cual fue aprobada por unanimidad. A través de un 
comunicado el Congreso local dio a conocer que en los próximos días se informará el mecanismo 
para reunir los recursos y entregarlos a las víctimas del siniestro. Exc 21-Com 

 BUSCARON A BRANDON HASTA CON UN AMPARO. Durante las más de 20 horas en las que 
Brandon Giovanny, de 12 años, estuvo desaparecido, su madre Marisol Tapia acudió a siete 
hospitales, a la sede de la Fiscalía General de Justicia, a la Fiscalía de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas y sus asesores legales tuvieron que tramitar un amparo para que las autoridades 
respondieran sobre su paradero. Marisol lo buscó desde la noche del lunes 3 de mayo, cuando 
colapsó la Línea 12, y fue hasta al día siguiente que recibió una llamada para que reconociera el 
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cuerpo en la Coordinación Territorial Iztapalapa 6. Fuentes cercanas al caso aseguraron que en 
esta última instancia le dijeron a la madre que el cadáver había llegado dos horas antes, lo que no 
concuerda con los tiempos de recuperación de cuerpos en la zona cero. Hasta ahora, las 
autoridades no han dado una explicación sobre el retraso para identificar a Brandon, a pesar de 
que su familia pidió ayuda por diversos medios desde el derrumbe. En las horas posteriores al 
siniestro, la madre de Brandon acudió a los hospitales donde trasladaron a los lesionados. Ahí el 
personal médico le aseguró que no había menores de edad entre los pacientes. Ref 1C 

 FAMILIA DE NANCY VIVE DUELO Y ESPERANZA. La tragedia para la familia Lezama aún no 
concluye. No han tenido tiempo de llorar y asimilar la partida de Nancy, una de las 26 víctimas 
mortales del colapso en la Línea 12 del Metro, pues TRATAN DE ANIMAR A SU OTRA HIJA, 
Tania, quien también viajaba en uno de los vagones que cayeron. La familia está molesta con el 
Gobierno capitalino y analizan demandar. Aseguran que los han abandonado, tanto así que en el 
Hospital Xoco, donde en un principio atendían a Tania, no la pudieron operar porque no contaban 
con los materiales adecuados ni la “autorización” para intervenirla. Uni A22 

 SUMAN 116 APOYOS ENTREGADOS A VÍCTIMAS. Van 96 entregas por 10 mil pesos y 20 
equivalentes a 40 mil pesos, indica Comisión. El titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas, Alejandro Ocampo Zambrano, informó que hasta el momento se han entregado 116 
apoyos de entre 10 mil y 40 mil pesos a lesionados y familiares de personas que perdieron la vida 
en el colapso de la Línea 12 del Metro. “Ya entregamos 96 medidas en campo, equivalentes a 10 
mil pesos. Al día de hoy estamos por entregar otras cinco, esto en atención a que algunos piden 
tiempo, espacio y tenemos que ser muy respetuosos (…) lo que es la entrega de las medidas 
emergentes de 40 mil pesos, ya entregamos 20 al día de hoy, y también las otras seis, estamos en 
proceso de entrega”, expuso. Uni A21 

 HACE DIAGNÓSTICO DE CADA VÍCTIMA PARA REPARACIÓN. Armando Ocampo Zambrano, 
comisionado ejecutivo de Atención a Víctimas de la ciudad, detalló que se lleva a cabo un análisis 
de la situación de cada una de las 26 familias que perdieron a uno de sus integrantes en el 
desplome de la Línea 12 del Metro. Hay brigadas de la CEAV que están visitando a cada familia “y 
vamos a generar un diagnóstico que nos permita identificar las vulnerabilidades y, a partir de ahí, 
la Comisión de Víctimas podrá generar planes individuales de reparación integral del daño, en el 
que identificaremos las afectaciones diferenciadas”, explicó. Exc 21-Com 

 SEGURO DEL METRO AÚN NO LLEGA A VÍCTIMAS. La póliza de GMX Seguros todavía no se 
activa para indemnizar a las familias de los 26 fallecidos en la Línea 12. Los familiares de las 
víctimas del accidente mortal en la Línea 12 del Metro aún no reciben la indemnización del seguro 
del Metro, pero sí apoyos desde la Comisión de Atención a Víctimas. Armando Ocampo Zambrano, 
comisionado ejecutivo de Atención a Víctimas de la Ciudad de México, informó que ya entregaron 
recursos de las medidas emergentes, que son diferentes a la póliza del Metro. Sol M 

 DNV-GL, EN LA ZONA CERO. La empresa de origen noruego DNV-GL ya tiene presencia en la 
zona cero de la Línea 12. Ayer, personal de la empresa que hará el peritaje externo para dilucidar 
las causas de la tragedia realizó recorridos y tomó fotografías y videos. Uno de sus trabajadores 
indicó que se encuentran en la etapa previa y esperando que la zona sea segura. “Eso es lo que 
se está desarrollando ahorita; la etapa es asegurar todo lo que pudiera estar cayendo, todos los 
residuos, todos los remanentes, que hay de los materiales que se están llegando a desprender”, 
dijo Artemio Oropeza, de DNV-GL. En los próximos días, agregó, arribarán a la zona cero hasta 15 
especialistas noruegos, estadunidenses, alemanes, españoles y mexicanos. Exc 20-Com, Uni A22 

 LIMPIAN DE ESCOMBRO ESCENA DEL DESPLOME. SON LOS PREPARATIVOS para el retiro 
de postes metálicos, canaletas, cables y balasto, así como rieles y durmientes suspendidos. El 
gobierno de la ciudad inició los trabajos de remoción de materiales del desplome de la Línea 12 del 
Metro. Son los preparativos e inicio del retiro de postes metálicos, canaletas, cables y balasto, así 



como rieles y durmientes suspendidos. Estos últimos representan un riesgo para los peritos y 
trabajadores, por lo que deben ser retirados. Sin embargo, sólo se retirarán materiales no 
estructurales, es decir, las trabes metálicas, losas y columnas de concreto del viaducto elevado 
permanecerán en el sitio en tanto los peritos de la Fiscalía General de Justicia y de la empresa 
noruega realizan sus inspecciones y toma de muestras para análisis en laboratorio. Exc 21-Com 

 "ESTAMOS ATRAPADOS, LOS TIEMPOS DE TRASLADOS Y GASTO EN PASAJES SE 
DUPLICARON". El costo de movilizarse en transporte público para suplir el trayecto de la Línea 12 
afecta el bolsillo de las personas que viven en la zona del colapso. El accidente ocurrido en la 
Línea 12 del Metro no sólo afecta la transportación de miles de personas usuarios del servicio, sino 
que impacta también en la vida económica y social de quienes viven en la zona de Tláhuac. 
Guadalupe Cruz, vecina de la zona del metro Tezonco lamenta: "Estamos atrapados, los tiempos 
de los traslados y el gasto en pasajes se duplicó". Ella cuenta que las rutas de acceso o salida de 
la zona de Tláhuac siempre han sido complicadas, pero ahora lo son aún más. La Silla 
Rota https://bit.ly/3tzeAAk 

 MUÑOZ LEDO: LA L12 DEL METRO ES EL AYOTZINAPA DE LA 4T. Sobrecosto en su 
construcción alimentó bolsa para financiar a un grupo con miras a la elección de 2024, dice. 
Porfirio Muñoz Ledo aseguró que del sobrecosto en la construcción de la Línea 12 del Metro de la 
Ciudad de México, durante la administración de Marcelo Ebrard Casaubon como jefe de Gobierno, 
se formó una “bolsa de dinero” para financiar a un grupo político con miras a las elecciones 
presidenciales de 2024. Remarcó: “La Línea 12 del Metro es el Ayotzinapa de la 4T. La Línea 12 
del Metro es el Ayotzinapa de la 4T corrupta, es el fruto de una serie de corruptelas evidentes que 
hubo en la construcción de este Metro”. Uni A4 

 METRO TODAVÍA DEBE 519 MDD POR LA RENTA DE LOS TRENES DE LA LÍNEA 12. La 
deuda es equivalente a más de la mitad del presupuesto de este año del Metro; Mario Delgado 
aseguró que la renta mantendría los trenes "prácticamente nuevos". El Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) Metro tiene una deuda millonaria por la renta de  trenes para la Línea 12, la misma 
que el pasado 3 de mayo colapsó en un tramo y provocó la muerte de 26 personas y dejó un saldo 
de 80 heridos. La deuda del Metro asciende a 519 millones 750 mil dólares, es decir, más de 10 
mil millones de pesos; así lo señalan documentos de la Secretaría de Finanzas de la Ciudad de 
México en posesión de La Silla Rota. Este adeudo comenzó en 2010, por un monto total de mil 588 
millones 152 mil 500 dólares, mismo que se va solventando con pagos anuales. La Silla 
Rota https://bit.ly/3hl87X5 

 ES UNO DE LOS TRANSPORTES MÁS BARATOS DEL MUNDO. Con más de 51 de años de 
servicios, las fallas y accidentes recientes han comenzado a degradar la imagen del Metro como 
referente nacional e internacional en materia de transporte masivo de pasajeros, seguro, 
económico, rápido y eficiente. De acuerdo con datos del STC Metro, el sistema se mantiene como 
uno de los más baratos del mundo, lo que contribuye de manera significativa a la economía de los 
usuarios; al transportar mil 615.6 millones de usuarios anuales, de los que 201.8 millones se 
trasladan de forma gratuita, al gozar de algún beneficio social. Exc 21-Com 

COVID-19 

 EMBARAZADAS SERÁN VACUNADAS DESDE HOY. El orden de vacunación será el mismo que 
la del grupo de 50 a 59 años. Las mujeres embarazadas que estén en la novena semana de 
gestación o posterior que residan en la alcaldía de Cuauhtémoc podrán vacunarse a partir de hoy 
en las dos sedes de esa alcaldía: en la Biblioteca Vasconcelos y la Escuela Primaria Benito 
Juárez. Su orden de vacunación será el mismo que el del grupo de 50 a 59 años en esa 
demarcación, por lo que hoy se aplicará la primera de las dos dosis de Pfizer a aquellas mujeres 
cuyo apellido paterno inicie con la letra D, E, F y G; el 13 de mayo tocará el turno a las letras H, I, 
J, K, L y M ; el 14 de mayo a las N, Ñ, O, P, Q y R y el 15 de mayo con S, T, U, V, W, X, Y, Z y 
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rezagos. Exc 20-Com 

 REBASAN FORÁNEOS CENTROS DE VACUNACIÓN. La aplicación de la vacuna Pfizer-
BioNTech a los adultos de 50 años y más destinada sólo para los habitantes de Cuauhtémoc 
generó que residentes de la demarcación Miguel Hidalgo y de los estados de México y Oaxaca 
acudieran a las dos sedes habilitadas como centros de vacunación, por lo que las filas de atención 
de los casos especiales aglutinó a más de un centenar de personas antes del mediodía. En la 
Biblioteca Vasconcelos, en Buenavista, y en la Escuela Primaria Benito Juárez, en la colonia Roma 
Sur, la atención por 61 células de médicos y enfermeros de la Secretaría de Salud y del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, respectivamente, evitó largas filas, lo que dejó en evidencia, por 
momentos, mayor concentración de personas en las carpas habilitadas para atender a quienes no 
tenían forma de comprobar su residencia en Cuauhtémoc. Jor 30-Cap Cro 12 

 APLICARON 13,590 DOSIS. En el primer día de vacunación de los adultos de 50 a 59 años 
residentes de la alcaldía de Cuauhtémoc se aplicaron 13 mil 590 dosis de Pfizer al mismo número 
de personas. Desde antes de las 9:00 horas, los dos macromódulos abrieron sus puertas. En el de 
la biblioteca José Vasconcelos se registró una larga fila pues llegaron muchos sin una cita. “Intenté 
registrarme en la página del gobierno pero me falló el internet, por eso esperé a la apertura del 
módulo. Me apellido Carmona, por lo que atenderán”, dijo Aurora, de 57 años. Para Lourdes 
Becerra, de 53, la vacuna le trae un poco de tranquilidad, pero sólo hasta que le apliquen la 
segunda dosis regresará a sus actividades cotidianas. Exc 20-Com 

 ALISTAN VACUNACIÓN DE LAS EMBARAZADAS. Durante la pandemia de Covid-19, entre 
marzo de 2020 y mayo de 2021, un total de 338 mujeres embarazadas o en puerperio han muerto 
por coronavirus en el País, ayer, la Secretaría de Salud anunció que iniciará en el País la 
vacunación de esta población. Las mujeres embarazadas se sumarán al nuevo grupo prioritario en 
el plan de vacunación contra Covid-19, informó Ruy López Ridaura, director del Centro Nacional de 
Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece). Ref A11 

 VEN RIESGOS EN VACUNAR A MUJERES EMBARAZADAS. Este martes, la Secretaría de 
Salud (Ssa) anunció que las mujeres embarazadas serán consideradas como un grupo prioritario 
para la vacunación contra Covid-19, la cual iniciará a la brevedad. Sin embargo, expertos 
consultados por La Razón consideraron que la evidencia sobre la seguridad del biológico aún es 
limitada. Roselyn Lemus-Martin, especialista en biología molecular por la Universidad de Oxford, 
declaró que las únicas vacunas que han estudiado sus efectos en mujeres embarazadas son las 
de ARN mensajero, como Pfizer o Moderna. En el caso de México, la única dosis aprobada que 
emplea este método es la de Pfizer. Raz 11 

 EN ETAPA AVANZADA, 66% DE MUERTES MATERNAS. EN MÉXICO, un 66.2 por ciento de las 
muertes maternas por Covid-19 ocurrieron en el último trimestre del embarazo o hasta 60 días 
después del parto, durante el puerperio. Durante la pandemia han perdido la vida 338 mujeres 
embarazadas en el país, esto representa a dos de cada 100 casos en este sector, de acuerdo con 
datos de la Dirección General de Epidemiología (DGE) de la Secretaría de Salud (Ssa). El 
puerperio es un periodo de 45 a 60 días después del parto en que el cuerpo de la mujer tarda en 
regresar a sus condiciones previas al embarazo. Raz 11 

 HAN MUERTO 3 MIL 861 TRABAJADORES DE LA SALUD POR COVID-19 EN MÉXICO. De las 
muertes de trabajadores de la salud desde que inició la pandemia, 46% eran médicos, de acuerdo 
con datos de la Secretaría de Salud. En México, se han registrado 3 mil 861 muertes por Covid-19 
de trabajadores de la de salud desde que inició la pandemia, de acuerdo la Secretaría de Salud. 
Los datos arrojan que 69% corresponden a muertes de hombres y 31% a casos de mujeres 
trabajadoras de la salud. También se tiene registro de 190 muertes de trabajadores de la salud que 
posiblemente fueron por Covid-19. Es decir, no se confirmó si tenían el coronavirus SARS-CoV-
2. SDP Noticias https://bit.ly/3obJzl6 

https://bit.ly/3obJzl6


CIUDAD DE MÉXICO 

 NO HAY GRUPO CRIMINAL QUE PUEDA HACERNOS FRENTE: GARCÍA 
HARFUCH. Condecora el Congreso de la Ciudad de México a 130 uniformados con la medalla al 
Mérito Policial. El trabajo de la policía en la capital siempre ha sido difícil, complicado y muy 
criticado, pero ha quedado muy claro que no hay criminal ni grupo delictivo en la Ciudad de México 
que pueda hacernos frente, aseveró el secretario de Seguridad Ciudadana local, Omar García 
Harfuch. A casi un año de que el jefe de la policía capitalina fue emboscado con armas de alto 
poder en la colonia Lomas de Chapultepec cuando se dirigía al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, 
en el Zócalo, y de que acusó del ataque al cártel Jalisco Nueva Generación, insistió en que las 
labores diarias, operaciones e investigaciones de gabinete y de campo “ponen en alto a nuestras 
instituciones. Jor 29-Cap 

 CONGRESO DE CDMX, CONDECORA A 130 POLICÍAS DE LA CAPITAL. El trabajo de los 
oficiales generó 810 detenciones, en el último año. En sesión solemne, el Congreso de la Ciudad 
de entregó la Medalla al Mérito Policial 2020 a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) y de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalinas con la intención de honrar y reconocer 
la labor que realizan en beneficio de la sociedad. La presea fue otorgada en la Universidad de la 
Policía de la CDMX a 130 de las y los mejores elementos, entre los que se encuentran ocho caídos 
en el cumplimiento de su deber, pertenecientes a la SSC, así como a 22 mujeres y 24 hombres 
policías de investigación de la FGJ. “Con sus labores diarias, operaciones e investigaciones han 
dejado claro el mensaje a la delincuencia que no ha habido un grupo delincuencial o un líder de 
alguna célula delictiva que ustedes no puedan detener”, señaló García Harfuch. Heraldo 1-7 

 INTERPOL EMITE FICHA ROJA CONTRA ROEMER. Autoridades mexicanas obtuvieron una 
ficha roja de Interpol para dar con el paradero de Andrés Roemer, a quien se vio por última vez en 
Israel, donde fue captado por usuarios de redes y cuenta con una orden de aprehensión por el 
delito de violación, además de 8 carpetas de investigación por delitos sexuales. La obtención de 
este recurso fue resultado de la solicitud de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina a la 
Fiscalía General de la República (FGR), quienes hicieron el trámite correspondiente a través de 
Interpol México. Uni A23, Ref A2 ,  Raz 12,  Forbes https://bit.ly/3tEACSj Animal 
Político https://bit.ly/3uJpYej Latinus https://bit.ly/3uBou5M 

 RECHAZA SAF EXCLUSIVIDAD CON HIDROSINA PARA PATRULLAS DE SSC. El gobierno 
capitalino tiene proyectado este año un ahorro de 112 millones de pesos en recargas de 
combustible para la SSC. La Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) de la Ciudad de 
México rechazó que haya otorgado un contrato de exclusividad a la marca Hidrosina para proveer 
de combustible a patrullas en la capital, pese a que un documento enviado a directivos instruye 
que las unidades oficiales solo pueden comprar gasolina en 21 estaciones de esta compañía. “La 
SAF de la CDMX informa que con el objetivo de tener un mayor control respecto de las unidades a 
las que se suministra combustible, en este caso vehículos de seguridad pública, se ajustaron 
medidas de control que se aplican desde el pasado 16 de abril, en que el abastecimiento se realiza 
en 21 estaciones de Hidrosina y una estación de Gasolinerías PS, SA de CV, en Xochimilco. Sin 
embargo, esto no significa que la SSC tenga un contrato con estos prestadores para realizar esta 
actividad”, indicó la dependencia en un comunicado. Sol M 

 RECHAZAN PETICIÓN A HERMANA DE PRIISTA. Un juzgado federal negó a una hermana de 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex dirigente capitalino del PRI, quien está prófugo por trata de 
personas, suspender en definitiva el bloqueo de sus cuentas bancarias dictado por la Unidad de 
Inteligencia Financiera. El Juzgado Sexto de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de 
México negó a Norma Gutiérrez de la Torre la suspensión definitiva contra el congelamiento de sus 
activos financieros, informó esta noche la Unidad especial a cargo de Santiago Nieto. Ref 2C 

 POR SEGUNDA VEZ ARREGLAN SOCAVÓN EN EJE 1 NORTE Y OCEANÍA. En menos de una 

https://bit.ly/3tEACSj
https://bit.ly/3uJpYej
https://bit.ly/3uBou5M


semana trabajadores de Sacmex han vuelto para reparar la zona afectada ubicada en Eje 1 Norte 
y Av. Oceanía. El pasado jueves se produjo un socavón a causa de la fractura de una tubería de 
aguas negras, en Eje 1 Norte y Av. Oceanía, y para el sábado éste ya estaba reparado, sin 
embargo, este martes trabajadores del Sistema de Aguas de la Ciudad de México reabrieron todo 
ese perímetro. Este diario preguntó al área de comunicación social de Sacmex, qué es lo que 
había ocurrido en la zona para que volvieran a abrir el hueco y la respuesta fue que se realizan 
trabajos de "recompactación" de grava y arena para no tener problemas a futuro con el paso de 
vehículos pesados. Sol Mex 

 TRAS REALIZAR TRABAJOS PARA LA CIUDAD, DON LUIS PERDIÓ TODO POR FALTA DE 
PAGO. Desde hace casi siete años, el Gobierno de la Ciudad de México ha omitido cumplir con 
resoluciones judiciales que le ordenan pagar a Luis Ángel Ocampo Bretón por sus servicios de 
rehabilitación de espacios públicos, lo que, aseguró el afectado, provocó que perdiera su 
patrimonio. Con una microempresa familiar dedicada a la jardinería, en 2008, Luis, de 73 años, vio 
la oportunidad de crecer cuando el gobierno de Marcelo Ebrard Casaubon inició una campaña de 
rescate de áreas verdes, y con préstamos bancarios y de amigos compró herramientas, vehículos 
e incrementó su plantilla laboral a 100 personas. Jor 30-Cap 

 LLEGARON CINCO MIL. POR EL DÍA DE LA MADRE, la Sedeco realizó un operativo para mitigar 
contagios por covid-19. Alrededor de cinco mil personas acudieron al mercado de Jamaica el 10 de 
mayo pasado para comprar flores por el Día de las Madres, informó la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), tras realizar un operativo para mitigar la propagación de covid-19. En 
coordinación con la alcaldía de Venustiano Carranza, se repartieron mil 500 cubrebocas a 
visitantes y locatarios, con la finalidad de prevenir contagios, al mismo tiempo que se colocaron 
filtros sanitarios a la entrada del mercado en los que se aplicaron 85 litros de gel antibacterial y se 
tomó la temperatura de los cinco mil visitantes que se contabilizaron. Exc 22-Com 

 LLUVIAS NO HAN SERVIDO. Aunque se registraron algunas lluvias el 9 de mayo, el Sistema 
Cutzamala mantiene su tendencia a la baja con un déficit de 22.9 por ciento, equivalente a 179.3 
millones de metros cúbicos menos con respecto a la media histórica, para ubicarse en 40.7 por 
ciento de almacenamiento. En la sesión 1492 del Comité Nacional de Grandes Presas, Víctor 
Bourguett Ortiz, director general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, dio a 
conocer que el domingo pasado en la cuenca de la presa El Bosque llovió cuatro milímetros, en el 
caso de Valle de Bravo cayeron nueve milímetros y en Villa Victoria se tienen 13 milímetros 
acumulados en lo que va del año. Exc 20-Com 

 MURIÓ EL ANTÍLOPE DRAGÓN. El antílope eland Dragón falleció el lunes pasado por una 
insuficiencia cardiorrespiratoria asociada a una neumonía, informó la Secretaría del Medio 
Ambiente. Dragón habitaba en la zona de sabana africana del zoológico de San Juan de Aragón y 
padecía una enfermedad degenerativa en sus patas. Exc 20-Com 

ELECCIONES 

 INICIAN PROCESO CONTRA RIVERO POR REPARTIR TINACOS. Pese a imágenes, la alcaldía 
de Milpa Alta lo quiso encubrir. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició un 
procedimiento administrativo sancionador contra el alcalde con licencia de Milpa Alta, Octavio 
Rivero –que busca ser diputado local por Morena–, por la presunta repartición de tinacos entre sus 
simpatizantes del pueblo de San Agustín Ohtenco. El expediente IECM-QCG/PE/061/2021 fue 
abierto a partir de que el Congreso capitalino exhortara al órgano electoral investigar la entrega de 
dichos enseres el pasado 6 de enero, acto que derivó, incluso, en que Rivero fuera retenido en su 
coche por pobladores, quienes lo acusaron de beneficiar sólo a su grupo de simpatizantes. Jor 30-
Cap 

 DENUNCIA SOTO A IECM POR VIOLENCIA DE GÉNERO. La candidata de Morena a la Alcaldía 



Benito Juárez, Paula Soto, inició un juicio electoral en contra de la Comisión Permanente de 
Asociaciones Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por no atender con 
perspectiva de género un requerimiento de medidas cautelares tras agresiones padecidas contra 
su patrimonio. Soto denunció desde finales de abril que sufrió un atraco luego de haberse 
encontrado con brigadistas del PAN, pues su camioneta resultó con daño, además de ser 
sustraídos de ésta artículos personales; en respuesta, el PAN consideró que se trató de un 
montaje de la propia aspirante. Ref 4C  

 NIEGA FUERZA POR MÉXICO SER SATÉLITE DE ALGÚN OTRO PARTIDO. Su presidente en 
la CDMX, Jaime Ochoa Amorós, asegura que en ese instituto hay más mujeres que hombres; 
confía en que mantendrán registro y ganar más de 3% de votos. Para acabar con suspicacias o 
falsas creencias, Jaime Ochoa Amorós, presidente del partido Fuerza por México en la Ciudad de 
México, aclara que este instituto político no es satélite de Morena o de ningún otro, tampoco es 
Morena disfrazado, como le han dicho. “Somos un partido joven, es cierto, pero con muchos 
principios, valores, fuerte y con gente suficientemente madura de saber lo que quiere, sobre todo 
porque el 85% de nuestras integrantes son mujeres que, como sabemos, son seguras de lo que 
quieren”, asegura el dirigente. Uni a13 

 PROMETE APOYAR AL COMERCIO POPULAR. Dolores Padierna, candidata de Morena a la 
alcaldía de Cuauhtémoc, confió en asumir el cargo con semáforo verde por la pandemia del Covid-
19, para así reactivar la economía en la demarcación. Señaló que la demarcación es una de las 
que mayor actividad económica tiene en la ciudad, pues tiene un número considerable de plazas 
comerciales. Durante un recorrido de campaña por la Plaza Pino Suárez, en el Centro, Padierna 
informó que tiene todo un plan para reactivar la economía en Cuauhtémoc. “La economía popular 
es la más importante para nosotros, es donde brindaremos atención y apoyo para salir adelante 
juntos. No están solos. Exc 22-Com 

 BRUGADA PLANTEA MEJORAR ACERAS EN IZTAPALAPA. Se empezará con las colonias que 
tienen mayor antigüedad, adelanta la candidata de Morena. La candidata de Morena a la alcaldía 
Iztapalapa, Clara Brugada Molina, se comprometió a mejorar banquetas y guarniciones de las 
colonias más antiguas de Iztapalapa y aquellas que están afectadas por grietas  lo que 
compromete la movilidad para personas con discapacidad y adultos mayores.  “Vamos a poner en 
marcha un monumental programa de sustitución de banquetas, el más grande de la ciudad, que 
atienda de forma prioritaria a las colonias más antiguas de esta demarcación”, dijo. Uni a13 

 VÍCTOR HUGO ROMO VA POR BLINDAJE DE CINCO MIL NEGOCIOS EN MIGUEL 
HIDALGO. Se trata de una estrategia tecnológica en colonias más inseguras, afirma. El 
abanderado de la candidatura común Juntos Haremos Historia (Morena, PT y Verde) a la Alcaldía 
Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, va por el blindaje de cinco mil negocios en la demarcación. Se 
trata del programa "Mi Negocio Seguro MH", que consiste en una estrategia tecnológica y de 
cercanía con el ciudadano, en negocios de las colonias con mayor índice de inseguridad.  Romo 
explicó que se instalarán videocámaras de seguridad inteligentes con un kit "Mi Negocio Seguro 
MH" en cada establecimiento mercantil.  El equipo de seguridad tendrá un botón de pánico portátil 
y del tamaño de una llave, candados inteligentes, detector de humo, sensor de movimiento, 
sistema de georreferenciación, luminaria tipo led y botón externo de emergencia. Heraldo 15, Cro 
12 

 GIOVANI GUTIÉRREZ PLANEA CREAR C5 EN COYOACÁN. Trabajará en conjunto con 
Santiago Taboada para blindar la demarcación, dice. El candidato de la alianza PAN-PRI-PRD 
para la alcaldía Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, anunció que su administración trabajará de 
manera conjunta con el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, para construir un Centro de 
Comando y Control para Seguridad y Emergencias, similar al C5. Con el cual buscarán de manera 
conjunta atacar la delincuencia y se atiendan las emergencias de manera eficaz; además, pondrá 



en marcha un programa de blindaje para la demarcación. Uni A13,  Exc 22-Com 

 APLICARÁN INICIATIVA 3X3 CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO. La candidata de la alianza 
Va por México (PRI, PAN y PRD) a la alcaldía de Álvaro Obregón, Lía Limón, se comprometió a 
que ningún funcionario tenga antecedentes de violencia contra las mujeres, esté relacionado con 
situaciones de hostigamiento sexual o sea deudor alimentario. Para ello, aplicará la iniciativa 3x3 
contra la violencia de género a quien se integre como servidor público en la demarcación. La 
candidata consideró que “el buen juez empieza por su casa, por lo que seré muy exigente en estos 
temas”, recalcó. Por ello, se comprometió con los vecinos de Tizapán a trabajar en una agenda de 
género, ya que está convencida que apoyando a las mujeres se puede cambiar la realidad del 
país, de la capital y de Álvaro Obregón. Exc 22-Com 

 USO DE TARJETAS, PRÁCTICA COMÚN DE TODOS LOS PARTIDOS “Tarjeta Rosa”, “La 
Cumplidora”, “La Violeta”, “Mujer Vale Más”, “Contigo”, “Aliada” y “La Coneja” son algunos de los 
nombres que forman el catálogo de tarjetas de propaganda electoral que usan como práctica 
común candidatos de todos los partidos para, de cara a las elecciones del próximo 6 de junio, 
comprometer la implementación de acciones sociales o la entrega de recursos a sus beneficiarios 
y así atraer votos. Esto no está prohibido. En 2017 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) sentó jurisprudencia —a partir de un juicio de revisión constitucional respecto 
a la elección para gobernador de Coahuila, que promovió el PRI— al determinar que en campañas 
electorales es legal el reparto de tarjetas que dan beneficios a los ciudadanos. No obstante, de 
acuerdo con funcionarios electorales, el Instituto Nacional Electoral (INE), en coordinación con la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), ha abierto investigaciones en torno a aportaciones de 
empresas involucradas en diversas campañas electorales. Mientras que la Fiscalía General de la 
República (FGR) ha iniciado una investigación contra el candidato de la alianza PRI-PRD al 
gobierno de Nuevo León, Adrián de la Garza por la llamada Tarjeta Rosa, el ofrecimiento de 
plástico con recursos económicos se ha convertido en la constante de candidatos de todos los 
partidos, a fin de atraer los votos. Uni A1/12, Ref A1  

 “¿CÓMO YO SIENDO PRESIDENTE VOY A CALLAR UN FRAUDE?” AMLO reconoce que 
interviene en proceso de Nuevo Léon; candidatos del PRI-PRD y MC cometen delitos electorales, 
acusa; posibles sanciones de INE y TEPJF no le preocupan, asegura. Al apoyar las 
investigaciones que realiza la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) en contra de 
los candidatos del PRI- PRD y de MC a la gubernatura de Nuevo León, Adrián de la Garza y 
Samuel García, respectivamente, el presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó que “está 
metiendo la mano” en el proceso electoral, pues manifestó que no puede ser cómplice de fraudes 
electorales. En su mañanera, López Obrador acusó que voceros del conservadurismo se rasgaron 
las vestiduras porque la FEDE anunció que se había abierto una investigación contra los 
aspirantes. Uni a1/10 

 TRIBUNAL ELECTORAL DIO LUZ VERDE EN 2017 A MONEDEROS ELECTRÓNICOS EN 
CAMPAÑAS. En 2017, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio luz 
verde a la utilización de las tarjetas o monederos electrónicos durante la campaña electoral. Los 
partidos Acción Nacional y Morena presentaron, en aquel año, una queja en contra del entonces 
candidato del PRI al gobierno de Coahuila, Miguel Riquelme Solís, por la entrega de tres tarjetas: 
mi monedero, mi monedero rosa y mi tarjeta de inscripción”, a través de las cuales ofreció apoyos 
económicos a las familias. La Sala Superior detalló que en su defensa el PRI argumentó tener 
acreditación para la distribución de 600 mil tarjetas, las cuales fueron registradas ante el Sistema 
de Fiscalización del INE. Uni a11 

 

 



TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. VAYA laboratorio emergente de movilidad el que se planea por el cierre de 
la Línea 12. PUESTO que el peritaje y la reparación van para largo, cuentan que hay un proyecto 
para que unidades del Metrobús corran por la ruta que recorrían los vagones férreos antes del 
colapso. LO DE MENOS será resolver la accesibilidad, pues lo difícil será encontrar la forma de 
contener la -casi probable- ira de los automovilistas. PUES PARA que valga la pena implementar 
este modelo, los convoyes deben tener paso preferente... y ya sabemos quiénes creen tener el 
monopolio del privilegio.  

 CIRCUITO INTERIOR. OTRO AÑO sin juego de NFL en México y, más allá de la tristeza de los 
aficionados, mucho se extrañará la derrama económica de 67 millones de dólares que dejó el 
último partido realizado en el Estadio Azteca en 2019. QUEDA además el mal sabor de boca de 
que la liga estadounidense sí reactivó los partidos en Londres, pero no el de la CDMX, pues acá 
no vieron las condiciones para garantizar la salud de jugadores, entrenadores y aficionados que sí 
encontraron en Reino Unido. ¡Ouch!  

 EL CABALLITO. ESCONDEN EXPEDIENTE DE LEONEL LUNA. La gran pregunta que se 
hacen muchas personas y residente de Álvaro Obregón es qué tanto esconderá la Fiscalía 
General de Justicia capitalina, de Ernestina Godoy, para no entregar copia de las carpetas de 
investigación sobre el accidente de tránsito en el que falleció Leonel Luna, ni a los familiares y 
mucho menos a los abogados. Nos dan a conocer que los deudos promovieron un juicio de 
amparo para que un juez federal entregue la información correspondiente sobre el expediente y 
los peritajes, si es que existen. Para la familia Luna resulta muy extraño este incidente, sobre todo 
cuando dicen que previo a su deceso recibió un par de amenazas de muerte 

 EL CABALLITO. LA CREDIBILIDAD EN LA L12 Menudo reto tiene ante sí el secretario de 
Obras y Servicios de la CDMX, Jesús Esteva, pues es el encargado de dar el visto bueno a la 
estructura del túnel de la Línea 12 del Metro para echar a andar el tramo subterráneo, tras la 
tragedia que dejó 26 muertos y decenas de lesionados. Tal vez el problema no sea desde el 
punto de vista de la ingeniería, sino de la percepción de los usuarios que creen que toda la ruta se 
encuentra en mal estado y lo que se diga podría resultar contraproducente. Lo bueno a su favor 
es que la gente tiene gran necesidad de trasladarse y con la suspensión, ha gastado más en 
pasajes. El informe tendrá que ser muy contundente y creíble. 

NACIONAL 

 REVELA AMLO HOMICIDIO DE ACTIVISTA OAXAQUEÑA. La Alcaldesa de Nochixtlán, 
Oaxaca, Lizbeth Victoria Huerta, ordenó asesinar a la activista desaparecida en este municipio el 
pasado 26 de marzo, de acuerdo con un testigo protegido. Aunque esta información no había sido 
notificada hasta ayer a los familiares de la activista Claudia Uruchurtu Cruz, el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador reveló en su conferencia matutina esta versión. Al referirse al caso, el 
Mandatario instruyó una indagatoria contra la Alcaldesa morenista por la desaparición de la 
defensora de nacionalidad británica-mexicana, desaparecida luego de participar en una 
manifestación contra la Edil. Ref A3  

 REVALUARÁ USAID APOYOS A LAS ONG. Luego de que México dirigiera una nota diplomática 
a Estados Unidos por el financiamiento a Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), 
la agencia estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) indicó que revalúa sus 
programas en el País. Durante un conversatorio organizado por la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) y otras dependencias federales, el director de misión de USAID en México, 
Bruce Abrams, explicó que en general trabajan de manera conjunta con el Gobierno de México en 
temas de seguridad y prosperidad, cuyas particularidades cambian de acuerdo a las 
Administraciones de cada país. Ref A3 



 CÓMO ES LA RED DE “ONGS” QUE SIRVE DE VESTIDO A LA OPOSICIÓN. Una red de 
organizaciones no gubernamentales tiene entre sus filas a empresarios, exfuncionarios y 
excolaboradores de gobiernos pasados, quienes respaldan desplegados de una u otra agrupación 
para oponerse a las políticas del actual Gobierno. Un grupo de empresarios, exfuncionarios y 
colaboradores de gobiernos pasados han conformado en los últimos años una red de 
organizaciones no gubernamentales a través de la cual suscriben desplegados de organizaciones 
que respaldan diversas causas y en la cual figuran los mismos nombres.  Esta red busca exhibir 
las deficiencias de las políticas gubernamentales a la par que ha posicionado sus plataformas 
para incidir en la agenda pública. De esta manera, los integrantes de la red se agrupan en 
diferentes coyunturas para hacer frente a las políticas del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Sin Embargo https://bit.ly/3w2dT4m 

 'A LAS MUJERES LAS COMPRAN COMO GANADO'.  Lucía tenía 14 años cuando su abuelo la 
vendió a un hombre por 5 mil pesos y unos cartones de cerveza, en un pueblo mixe de Oaxaca. 
Al principio, la adolescente tuvo la ilusión de que aquel matrimonio fuera mejor a la vida que 
llevaba: fue violada por su abuelo a los 12 años y frecuentemente la golpeaba. "Es que allá, en el 
pueblo, cuando llegan (hombres), te venden, sin preguntar, sin decir, así como llegaron por mí", 
contó Lucía, cuyo nombre se cambia por seguridad. Ref A1  

 FBI PIDE INFORMACIÓN DE GARCÍA CABEZA DE VACA. Según el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se solicitaron a la Unidad de Inteligencia Financiera datos del gobernador de 
Tamaulipas y el asunto ya se encuentra en trámite. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
informó que el gobierno de Estados Unidos, a través del Buró Federal de Investigaciones (FBI, 
por sus siglas en inglés), solicitó información a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) sobre 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas. En su conferencia de 
prensa matutina, el Titular del Ejecutivo federal dijo que el lunes por la noche, la Fiscalía General 
de la República (FGR) dio a conocer que la embajada de Estados Unidos en México le entregó 
información sobre este caso. Uni a6 

 IP TIENE 35 MIL MDD PARADOS EN INVERSIONES.  Ante los cambios en la regulación del 
sector energético, México tiene detenidos 128 proyectos que representan inversiones por más de 
35 mil millones de dólares, indicó Roger González, presidente de la Comisión de Energía del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El sector está atravesando, dijo, por una incertidumbre 
jurídica que ha llevado a las empresas a defenderse en tribunales, pese a que su principal 
objetivo es construir infraestructura, crear valor y fuentes de empleo. “El sector privado no tiene 
como objetivo dedicarse a poner amparos o estar en pleitos legales”, afirmó. Exc 1A-3 
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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

COSTO DE PERITAJE 
 
PERITAJE DE L12 COSTARÁ $20 MILLONES. El peritaje y análisis causa raíz de las fallas 
en la Línea 12 del Metro que realizará la empresa Certificadora Internacional Det Norske 
Veritas, costará alrededor de 20 millones de pesos, así lo dio a conocer la Secretaria de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa Venegas. El objetivo central del 
contrato con la empresa es "conocer las causas que originaron el incidente en la línea, entre 
las estaciones Olivos y Tezonco, para ello, se avocarán a la elaboración de un dictamen 
técnico y de un análisis causa-raíz, en estos trabajos van a participar expertos y especialistas 
de Alemania, España, EU, Brasil y México, cuyos campos profesionales principales son la 
ingeniería civil, ingeniería estructural, ingeniería forense, electromecánica, y especialistas en 
estructuras elevadas con vías férreas". Por su parte la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, detalló que dentro de cinco semanas la empresa entregará un dictamen 
técnico y en los siguientes dos a tres meses se entregará el informe de la "causa raíz que 
tiene que ver con el proyecto ejecutivo y la ejecución -de la L12". Aunque no dio fecha, CSP 
adelantó que el tramo subterráneo de esta línea podría dar servicio. Exc 20C, Ref 2C, Jor 28, 
Uni 22M, Sol 20, Her 11, Raz 14, Fin 20, Eco 2, Cro 11. 
 

CASO BRANDON Y MARIO BAUTISTA 
 
BUSCARON A BRANDON HASTA CON UN AMPARO. Durante las más de 20 horas en las 
que Brandon Giovanny, de 12 años, estuvo desaparecido, su madre Marisol Tapia acudió a 
siete hospitales, a la sede de la FGJ, a la Fiscalía de Búsqueda de Personas Desaparecidas 
y sus asesores legales tuvieron que tramitar un amparo para que las autoridades 
respondieran sobre su paradero. Este amparo señalaba que, al no estar entre las personas 
hospitalizadas ni ser identificado como uno de los fallecidos, el menor podría estar en peligro 
si las autoridades no le daban la atención necesaria. A las dos horas se acordó la suspensión 
de plano en favor de la persona que representaba a Brandon, y se le dio un plazo de 24 
horas a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y a la Secretaría de Salud local para 
que dieran información sobre el paradero del menor. Horas después, Marisol fue llamada 
para que acudiera a la Coordinación Territorial, donde estaban los cadáveres de las víctimas. 
Ref 1C 
 
SHEINBAUM: EN CASO DE BRANDON NO HUBO MALA FE. La Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, aceptó que hubo irregularidades en la entrega del cuerpo de 
Brandon Giovanny Hernández a su madre Marisol Tapia, pero aclaró que “nunca hubo una 
mala fe” al respecto. Luego de que se dio a conocer que la madre del niño presentará una 
denuncia contra el Gobierno capitalino y el Metro, la Mandataria dijo que está en su derecho 
a proceder penalmente y aseguró que está abierta para dialogar y coadyuvar en todo lo que 
necesiten los familiares de las víctimas. Uni 1-A y 21M 



¿CUÁNTO VALE UN HIJO MUERTO EN LÍNEA 12? Para el padre de Mario Alberto 
Bautista, una de las 26 personas que perdieron la vida en la Línea 12 de Metro, lo ocurrido 
era una tragedia anunciada, ante la historia de fallas que presentó tras su inauguración. “La 
vida de mi hijo no tiene precio, pero al final de cuentas deben pagar porque el daño que nos 
hicieron ya está hecho. Aunque la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, ha dicho que 
nadie se quedará sin apoyo e indemnización, el padre de Mario hace una pregunta que no 
tiene respuesta: ¿Cómo se compensa la pérdida de un hijo? Mil. 8 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
CONFIRMA GCDMX COYOTAJE CON DEUDOS. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, confirmó que afuera de los hospitales donde se encuentran las personas que 
resultaron heridas por la caída de un tren de la Línea 12 del Metro se ha detectado la 
presencia de falsos abogados, conocidos como “coyotes”, que prometen a las víctimas 
conseguir apoyos millonarios como indemnización por el accidente. Raz. 13 
 
INCLUYEN A EMBARAZADAS EN PLANES DE VACUNACIÓN. Embarazadas a partir de la 
novena semana de gestión podrán vacunarse contra el COVID-19 ante la evidencia científica 
de que la infección durante el embarazo aumenta el riesgo de complicaciones y 
fallecimientos, informó el director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y 
Control de Enfermedades, Ruy López. En tanto la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, informó que el próximo sábado se informará el proceso para este grupo de la 
población. Mil. 10 
 
TRAS REALIZAR TRABAJOS PARA LA CIUDAD, DON LUIS PERDIÓ TODO POR FALTA 
DE PAGO. Desde hace casi siete años, el Gobierno de la CDMX ha omitido cumplir con 
resoluciones judiciales que le ordenan pagar a Luis Ángel Ocampo por sus servicios de 
espacios públicos, lo que, aseguró el afectado, provocó que perdiera su patrimonio. El 21 de 
diciembre de 2018 se requirió a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, realizar el 
pago, ahora por más de 9 millones de pesos, y el fallo advierte que de no hacerlo sin causa 
justificada se le impondría una multa e iniciaría un trámite de inejecución judicial. Jor. 30 
 
CUIDAN A FUNCIONARIOS ANTES DE LOS COMICIOS. La comparecencia de los 
funcionarios responsables por el funcionamiento de la Línea 12 del Metro, colapsada el 
pasado 3 de mayo, tendrá que esperar, por lo menos, hasta después de la jornada electoral 
del 6 de junio. Esto, luego de en el Congreso de la CDMX la mayoría parlamentaria de 
Morena apostara por un mecanismo de “pregunta parlamentaria” en lugar de citar a 
comparecer a los secretarios de Gobierno o a la Jefa de Gobierno, como buscó la Oposición 
desde la semana pasada, sin éxito. Ref 4C 
 
TIRA LÍNEA 12 APROBACIÓN DE CLAUDIA SHEIMBAUM DE 71 A 49%. El nivel de 
aprobación ciudadana a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, disminuyó 22 puntos 
al pasar de 71% en abril al 49% en mayo, tras el colapso de la Línea 12 del Metro, que 
provocó la muerte de 26 personas y varias decenas de lesionados. El porcentaje de 
desaprobación subió de 26 a 49%. Así lo revela la más reciente encuesta del diario El 
Financiero, realizada a 600 adultos en la CDMX, vía telefónica. Fin 1 y 37 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
BRÚJULA, por Ana Paula Ordorica. CLAUDIA SHEINBAUM anunció que el peritaje del 
desplome de la Línea 12 del Metro lo está haciendo una empresa noruega DNV-GL. Llama la 
atención que en su página web, DNV describe que: “Ofrecemos servicios de clasificación y 
aseguramiento técnico junto con el software y los servicios de asesoramiento de expertos 
independientes en el sector marítimo, sector del petróleo y gas y el sector energético”. En 
materia de movilidad, lo único que aparece en su página como campo de acción de DNV-GL 
son esquemas de certificación para empresas que producen autopartes. ¿Por qué decidió el 
Gobierno de la CDMX darle a esta empresa el trabajo de peritaje independiente del 
desplome? Uni 2-A. 
 
ARSENAL, por Francisco Garfias. La Secretaría de Gobernación ya tiene lista una estrategia 
para salvaguardar la gobernanza después de las elecciones del 6 de junio próximo. “Es para 
prevenir”, nos dice su titular, Olga Sánchez Cordero. Sabe que el ambiente es tenso, que 
vivimos en un país polarizado, de contrastes, violento. Tiene claro que las elecciones del 6 
de junio constituyen el examen más difícil que enfrentará en la posición que tiene 
actualmente. “Mi prueba de fuego”, reconoce. Habló del derrumbe del Metro. Dijo que, por la 
dimensión de la tragedia, constituye un “golpe durísimo” para CLAUDIA SHEINBAUM y para 
Marcelo Ebrard… en lo anímico. “Hay que atender el tema, deslindar responsabilidades”, 
sugirió. No quiso responder si el desplome de la Línea 12 puede afectar en las aspiraciones 
presidenciales de ambos. “Faltan tres años”, repuso. Exc  
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. Por órdenes del gobierno de CLAUDIA 
SHEINBAUM, la bancada de MORENA en el Congreso local volvió a impedir el citatorio a la 
desaparecida directora del Metro, Florencia Serranía. La pregunta es una: ¿Por qué 
protección a ultranza? Mil. 3 
 
PERRO MUNDO, por David Gutiérrez. La semana pasada, después de poner la lupa en la 
corriente avilocamachista de Morena a propósito de la tragedia de la Línea 12, comente que 
eso no determinaría mi decisión electoral. Ebrard, Mario Delgado, naturalmente Mancera y la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, seguirán siendo escrutados y me parece 
perfecto. Hay muchos aspectos que determinan el sentido de mi votación, el más reciente 
provino de unos políticos sin escrúpulos que fueron al lugar del accidente a lucrar con la 
desgracia de la gente. Cro 4. 
 
LA GRAN CARPA. “En el caso de la Ciudad de México, somos de las últimas entidades que 
vamos a recibir la vacunación de maestros, y se realizará el 18 de mayo...”, expuso la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Para no quedarse atrás, el Gobernador del 
EDOMEX, Alfredo Del Mazo se reunió con Zoé Robledo, Director General del IMSS y 
autoridades de la SEP para coordinar la aplicación de vacunas a este sector. Eco 47 
 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS  
 
ADENTRO EL CANTO, AFUERA EL LLANTO, por Ricardo Rocha. ¡Al carajo la empatía! 
Son las dos palabras de moda y el centro de la polémica. La primera porque incendió a la 
opinión pública y sobre todo las redes, cuando el Presidente respondió colérico a la pregunta 
de por qué no había ido a testimoniar la tragedia de la Línea 12 del Metro. “¡Porque ese no 
es mi estilo!....” Cuando creemos haberlo visto y oído todo de él, sale con otra ocurrencia que 
nuevamente nos rebasa y golpea. El 10 de mayo volvió a asombrarnos e indignarnos con un 
acto de prestidigitación de circo viejo, inédito en Palacio Nacional: para todas las madrecitas, 
cáigase el telón porque ahí les va un concierto. Porque a mí no me importa que no haya 
pasado ni siquiera una semana de cuando perdieron la vida madres e hijos en la tragedia del 
Metro, cuando le mostré mi solidaridad… a CLAUDIA SHEINBAUM. Empatía deseable como 
rasgo común de la existencia humana. Uni 15. 
 
LÍNEA 12, MÁS ALLÁ DE LA RESPONSABILIDAD INMEDIATA, por Guillermo Valdés. La 
evitable tragedia de la Línea 12 del Metro (ni accidente ni incidente, una negligencia criminal) 
ha sido analizada desde la óptica de la responsabilidad. La novedad es que en esta ocasión 
las críticas han sido demoledoras, ya que los responsables no pueden culpar al pasado 
neoliberal. Los involucrados pertenecen a la 4T y al círculo cercano de AMLO. Todo indica 
que, a un problema de mal diseño y ejecución de la obra durante la gestión de Marcelo 
Ebrard, se añadió el problema de falta de mantenimiento durante los dos últimos años de la 
gestión de Florencia Serranía y CLAUDIA SHEINBAUM. Mil. 10. 
 
NO SE VALE, por Catalina Noriega. No se vale olvidar la tragedia del 3M. Cortos de 
memoria, podría suceder lo mismo que con otros hechos que han conmovido a la sociedad; 
otra nota desaparece la que en verdad es trascendente. Menos se vale olvidar a las 26 
personas que murieron por la rapiña, la irresponsabilidad, la negligencia y la austeridad 
Franciscana, de esta 4T y los tantos funcionarates del presente y del pasado involucrados. 
No se vale el que no haya habido una sola renuncia y se respalde y solape a presuntos 
culpables –como Florencia Serranía, directora del Metro y la propia Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM- quien encubre los criminales errores de su subordinada, quien 
acumula el mayor número de accidentes en el STC-Metro. No se vale que, la patética 
CLAUDIA publicitara su compra del silencio de los deudos, prometiendo el doble de 
indemnización. Voto a cambio de dádivas. Sol. 14 
 
 
EDITORIAL 
 
LÍNEA 12: POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA. De acuerdo con las autoridades de la CDMX, 
en cinco o seis semanas se tendrán los primeros resultados de las investigaciones sobre el 
colapso de una trabe en la Línea 12 del Metro, ocurrido el 3 de mayo, a consecuencia del 
cual 26 personas murieron y alrededor de un centenar sufrieron heridas de distinta gravedad. 
Por una parte la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,  informó que la empresa 
noruego-alemana DNV ya comenzó un análisis de causa-raíz y ofreció presentar un primer 
informe en cinco semanas, y de ser posible antes. En el peritaje de DNV, que tendrá un costo 
de 20 millones de pesos, participaran 16 expertos especializados en ingeniería civil, 
estructural, forense, electromecánica y estructuras elevadas. Jor. 2 
 
 



CARTÓN 
 
LABORES DE LIMPIEZA, por Nerilicón. Eco 46 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
RECONOCEN A POLICÍAS. En sesión solemne, el Congreso de la Ciudad de entregó la 
Medalla al Mérito Policial 2020 a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
y de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalinas con la intención de honrar y reconocer 
la labor que realizan en beneficio de la sociedad.  La presea fue otorgada en la Universidad 
de la Policía de la CDMX a 130 de las y los mejores elementos, entre los que se encuentran 
ocho caídos en el cumplimiento de su deber, pertenecientes a la SSC, así como a 22 
mujeres y 24 hombres policías de investigación de la FGJ. Her. 7-CdMx, Ref. 2-Cd. 
 
NO HAY GRUPO CRIMINAL QUE PUEDA HACERNOS FRENTE: GARCÍA HARFUCH. El 
trabajo de la policía en la capital “siempre ha sido difícil, complicado y muy criticado”, pero 
“ha quedado muy claro que no hay criminal ni grupo delictivo en la Ciudad de México que 
pueda hacernos frente”, aseveró el secretario de Seguridad Ciudadana local, Omar García 
Harfuch. Jor. 29-C 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
LLUVIAS NO HAN SERVIDO. Aunque se registraron algunas lluvias el 9 de mayo, el 
Sistema Cutzamala mantiene su tendencia a la baja con un déficit de 22.9 por ciento, 
equivalente a 179.3 millones de metros cúbicos menos con respecto a la media histórica, 
para ubicarse en 40.7 por ciento de almacenamiento. Exc. 20-Com. 
 
DE A POCO. El Sistema Cutzamala todavía está por debajo de sus niveles. Aun cuando 
llovió en la región de las presas, disminuyó el nivel de almacenamiento a 40.7 por ciento, 
informó la Comisión Nacional del Agua. Ref. 1-Cd. 
 
 
 
 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
LLEGARON CINCO MIL. Alrededor de cinco mil personas acudieron al mercado de Jamaica 
el 10 de mayo pasado para comprar flores por el Día de las Madres, informó la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), tras realizar un operativo para mitigar la propagación de 
covid-19. En coordinación con la alcaldía de Venustiano Carranza, se repartieron mil 500 
cubrebocas a visitantes y locatarios, con la finalidad de prevenir contagios, al mismo tiempo 
que se colocaron filtros sanitarios a la entrada del mercado en los que se aplicaron 85 litros 
de gel antibacterial y se tomó la temperatura de los cinco mil visitantes que se contabilizaron. 
Exc. 22-Com. 
 
 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 
APORTÓ MIGUEL HIDALGO 20% DE PREDIAL EN 2020. La recaudación por predial 
durante 2020, que alcanzó 17 mil 449 millones de pesos, se compuso principalmente por las 
aportaciones de las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y Álvaro Obregón, de acuerdo con 
un informe remitido por la Secretaría de Finanzas al Congreso de la Ciudad de México. Ref. 
5-Cd. 
 
 
RECHAZAN LA EXCLUSIVIDAD CON HIDROSINA. La Secretaría de Administración y 
Finanzas (SAF) de la Ciudad de México rechazó que haya otorgado un contrato de 
exclusividad a la marca Hidrosina para proveer de combustible a patrullas en la capital, pese 
a que un documento enviado a directivos instruye que las unidades oficiales solo pueden 
comprar gasolina en 21 estaciones de esta compañía. Sol 21-M 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

INSTITUTO ELECTORAL  
 
 
INICIAN PROCESO CONTRA RIVERO POR REPARTIR TINACOS. El Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM) inició un procedimiento administrativo sancionador contra el 
alcalde con licencia de Milpa Alta, Octavio Rivero –que busca ser diputado local por Morena-, 
por la presunta repartición de tinacos entre sus simpatizantes del pueblo de San Agustín 
Ohtenco. Jor. 30-C 
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